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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Con más de 700 iniciativas pendientes se van 23 diputados a campaña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-mas-de-700-iniciativas-pendientes-se-van-23-
diputados-a-campana/ 
A punto de irse a hacer proselitismo político formal 23 de los 40 diputados de la 75 
Legislatura del Congreso del Estado y con más de 700 iniciativas de ley pendientes de 
dictamen, todavía van a presentar más iniciativas en la sesión convocada para el próximo 
jueves. Juan Carlos Barragán, Belinda Hurtado, Fanny Arreola Guillermina Ríos, Reyes 
Galindo y Brenda Fraga son los diputados que van a presentar no una, sino dos y hasta 
tres iniciativas de ley, aunque, entre otros, se van a buscar la reelección. Otros diputados 
también siguen presentando iniciativas aunque no lograron la candidatura para la reelección 
ni para otro puesto de elección popular.   
 
Necesario, picarle las costillas a los diputados por atraso en dictámenes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-picarle-las-costillas-a-los-diputados-por-
atraso-en-dictamenes/ 
El diputado suplente Christian Jaramillo está dispuesto a picarle las costillas a la presidente 
de la Comisión de Justicia, Anabet Franco, para que convoque a reunión y se aprueben los 
dictámenes de las iniciativas que tienen pendientes. “A ella y a todos los integrantes, porque 
no es una sola persona la que detiene el trabajo”, indicó quien fuera asesor de la comisión 
hasta el pasado 7 de marzo, cuando rindió protesta como integrante de la 75 Legislatura 
del Congreso del Estado. Asegura que en la mesa técnica de la comisión se trabaja a 
marchas forzadas porque ciertamente es a la que se turnan la mayoría de las propuestas 
que hacen los diputados, pero a todas se les ha dado seguimiento, solo que los diputados 
no aprueban el trabajo técnico por cuestiones políticas. 
 
Boletines: 
 
Solicita Juan Carlos Barragán licencia como diputado local 
Congruente con los principios de la Cuarta Transformación, el diputado Juan Carlos 
Barragán Vélez solicitó licencia a su cargo de elección popular en el Congreso del Estado.  
Señala un comunicado que aunque la ley le permite mantenerse en su cargo, Barragán, 
aseguró que esta determinación la tomó para garantizar un proceso equitativo que va a 
requerir que las candidatas y candidatos  estén en igualdad de condiciones.  
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Elige Morena 10 pluris para Michoacán; reserva primeros 6  
https://www.quadratin.com.mx/politica/elige-morena-10-pluris-para-michoacan-reserva-
primeros-6/ 
Morena eligió por tómbola a 10 candidatos plurinominales para la 76 Legislatura del 
Congreso de Michoacán, y aunque para cumplir con las acciones afirmativas sólo está 
obligado a reservar cuatro posiciones, reservó seis, y dejó en incertidumbre quiénes 
ocuparán estas primeras posiciones. A través de redes sociales, un representante del 
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Comité Ejecutivo Nacional y la Comisión Nacional de Elecciones, quien en ningún momento 
se presentó, llevó a cabo la insaculación para la elección de los candidatos de 
representación proporcional, para el proceso electoral 2023-2024. 
 
No tiene PRI candidatos en Áporo, Yurécuaro y Villa Morelos por amenazas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-tiene-pri-candidatos-en-aporo-yurecuaro-y-villa-
morelos-por-amenazas/ 
https://www.contramuro.com/candidatos-pri-michoacan-retirados-inseguridad/ 
Por amenazas del crimen organizado, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no logró 
postular candidatos ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en tres municipios, rumbo 
a las elecciones del próximo 2 de junio. En rueda de prensa, la mañana de este martes, el 
presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, puntualizó que en los municipios de 
Áporo, Yurécuaro y Villa Morelos se recibieron amenazas, por lo que el partido optó por no 
postular candidatos.  
 
René Valencia pedirá protección a través del protocolo estatal, anuncia el dirigente 
del PRI 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/rene-valencia-pedira-proteccion-a-traves-del-
protocolo-estatal-anuncia-el-dirigente-del-pri/ 
El aspirante a candidato para la presidencia municipal de Morelia por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), René Valencia solicitará protección de seguridad ante 
las autoridades estatales por la labor que ha desempeñado en Revolución Social. Al ser 
cuestionado sobre las solicitudes que ha hecho el partido político sobre sus candidatos 
locales para contar con seguridad, el dirigente del PRI, Guillermo Valencia Reyes confirmó 
que hay ocho abanderados que pidieron protección, entre ellos, el caso de su hermano, 
René Valencia.  
 
Tribunal Electoral dan revés a medidas cautelares del IEM contra Alfonso 
Martínez 
https://primeraplana.mx/archivos/983640 
https://postdata.news/alcalde-de-morelia-no-hizo-actos-anticipados-de-campana-
proselitismo-personalizado-o-desvio-de-recursos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/sala-regional-toluca-y-teem-
dan-la-razon-a-alfonso-martinez-tras-queja-de-morena/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/sala-regional-toluca-y-tribunal-electoral-dan-la-
razon-a-alfonso-martinez/ 
El Pleno de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con 
sede en Toluca, y el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, dieron la razón al 
Presidente, Alfonso Martínez Alcázar, al determinar inexistentes las quejas presentadas en 
su contra por parte de morena. Durante la sesión reciente, las y los magistrados de la Sala 
Regional Toluca del Tribunal Electoral Poder Judicial de la Federación confirmaron por 
unanimidad la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, en el que se 
declaró la inexistencia de las supuestas infracciones, referentes a la asistencia de Alfonso 
Martínez a un curso político del PRI.  
 
Vamos a fortalecer un mercado interno específico de productos alimentarios: Araceli 
Saucedo 
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https://postdata.news/vamos-a-fortalecer-un-mercado-interno-especifico-de-productos-
alimentarios-araceli-saucedo/ 
https://www.contramuro.com/mercado-interno-productos-alimentarios-araceli-saucedo/ 
Vamos a fortalecer un mercado interno específico de productos alimentarios, pues no solo 
se trata de autosuficiencia alimentaria, meta que debe insistirse en alcanzar, recalcó la 
candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli 
Saucedo. La candidata destacó que el fortalecimiento de la producción agrícola, pecuario, 
piscícola y apícola debe ir en concordancia con las acciones de un Estado promotor del 
desarrollo como el que plantea la Coalición Fuerza y Corazón de México, en donde el 
Congreso de la Unión tiene un papel preponderante por jugar para generar las garantías 
necesarias desde nuestro marco normativo y desde los presupuestos.  
 
Sin respuesta, solicitud para que Policía Morelia me brinde seguridad en campañas: 
Alfonso Martínez 
https://postdata.news/sin-respuesta-solicitud-para-que-policia-morelia-me-brinde-
seguridad-en-campanas-alfonso-martinez/ 
https://indiciomich.com/alfonso-martinez-aun-sin-respuesta-para-saber-si-policia-morelia-
le-brindara-seguridad-durante-campana/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que hasta el momento 
la Mesa de Gobernabilidad para el Proceso Electoral no ha determinado si aceptarán la 
solicitud para que sea la policía municipal quien le brinde seguridad durante su periodo de 
campañas. Expresó que tanto el Partido Acción Nacional (PAN), como el de la Revolución 
Democrática (PRD) realizaron dicha solicitud, sin que hasta el momento ninguno de los dos 
órganos políticos haya recibido alguna respuesta de gobierno estatal, que sería el 
responsable de la seguridad de los candidatos a ediles y diputados locales, de acuerdo al 
protocolo establecido.  
 
Incurrió Alfonso en irregularidades por 650 mdp: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/incurrio-alfonso-en-irregularidades-por-650-mdp-
torres-pina/ 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, favoreció a amigos y allegados con la 
contratación de obras que rondan los 650 millones de pesos, lo cual será denunciado ante 
la Unidad de Inteligencia Financiera y la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, 
anunció el eventual candidato de Morena, PT y Verde Ecologista de México a la presidencia 
de la capital michoacana, Carlos Torres Piña. De acuerdo con la información que el 
morenista presentará ante las instancias previamente citadas, el presidente capitalino 
ejecutó 154 obras por adjudicación directa, es decir, no existió un proceso de licitación en 
el que varias empresas participaran para determinar cuál ofrecía mejores condiciones de 
infraestructura.  
 
Amonesta TEEM a Araceli Saucedo participar en evento político siendo edil  
https://www.quadratin.com.mx/politica/amonesta-teem-a-araceli-saucedo-participar-en-
evento-politico-siendo-edil/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) impuso una amonestación pública a 
Araceli Saucedo Reyes —actualmente candidata a senadora por PRI-PAN-PRD—, porque 
transgredió la normativa electoral en enero pasado, cuando aún era presidenta en funciones 
de Salvador Escalante. “Se amonesta públicamente a Araceli Saucedo Reyes, en cuanto 
presidenta municipal de Salvador Escalante, Michoacán”, citó la sentencia emitida en 
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sesión pública del Pleno del TEEM, celebrada la noche de este lunes. Lo anterior, derivado 
del asunto TEEM-PES-016/2024, promovido por Morena y Coral Córdova Corona contra de 
Alfonso Jesús Martínez Alcázar, funcionarios del ayuntamiento de Morelia, legisladores, 
varios servidores públicos, así como los partidos PAN y PRD.   
 
Fuerzas federales y estatales protegerán a candidatos: GobMich  
https://www.quadratin.com.mx/politica/fuerzas-federales-y-estatales-protegeran-a-
candidatos-gobmich/ 
El protocolo de seguridad para las y los candidatos para el actual proceso electoral deben 
ser atendidos por las fuerzas estatales y federales únicamente. Así lo informó el 
subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales, Humberto Urquiza Martínez, 
quien señaló que el protocolo de seguridad en el proceso electoral es un mecanismo de 
apoyo a los candidatos para que cuenten con seguridad a través de las instituciones. “En 
el caso de Michoacán, en la Mesa de Gobernabilidad se aprobó que las instituciones de 
seguridad encargadas de prestar ese apoyo, sean las estatales y federales”, expresó.  
 
Capacita PVEM a candidatos a cargos de elección popular 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/capacita-pvem-a-candidatos-a-cargos-de-
eleccion-popular-11731688.html 
A fin de cumplir a cabalidad con la normativa en el proceso electoral, el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) arrancó este martes un periodo de capacitaciones para los 
candidatos a cargos de elección popular. “Tenemos una gran planilla, grandes candidatas 
y candidatos, rodeados de equipos con mucho talento y capacidad, que están listos para 
cumplir con la normativa. Estamos capacitándonos para ser ejemplo en cumplir con todas 
las reglas del juego, por decirlo de algún modo”, expresó el dirigente estatal del instituto 
político, Ernesto Núñez Aguilar. 
 
Morena sin registro de candidatos amenazados en Michoacán 
https://www.contramuro.com/candidatos-morena-michoacan-seguridad/ 
Ninguno de los candidatos que Morena lanzó a los distintos municipios y distritos electorales 
michoacanos tienen algún tipo de amenaza de seguridad, expuso el líder del partido guinda 
en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva. Celis Silva precisó que, en caso de haberlas se darán 
a conocer en su momento y únicamente en la Mesa de Seguridad que se instaló 
propiamente para el proceso electoral, donde dijo, es el lugar correspondiente donde este 
tipo de situaciones se deben exponer para así, tomar determinaciones. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Suman cinco denuncias por los daños que dejó en Morelia protesta de Arantepakua 
https://postdata.news/suman-cinco-denuncias-por-los-danos-que-dejo-en-morelia-
protesta-de-arantepakua/ 
https://www.contramuro.com/denuncias-penales-contra-comuneros-arantepacua/ 
Tres denuncias de particulares y dos de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán 
(SSP), son las que hasta la fecha reporta la Fiscalía General del Estado (FGE), tras la 
protesta de habitantes de Arantepakua que tuvo lugar el pasado cinco de abril en Morelia, 
al cumplirse 7 años de la incursión policial en la comunidad de Nahuatzen. De acuerdo a la 
dependencia estatal, luego de los destrozos realizados por personas que se encontraban 
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dentro de la marcha que realizaron habitantes de esta localidad, tres particulares acudieron 
al órgano de justicia para interponer una denuncia por lesiones y daño a las cosas. 
 
Urgen comuneros crear comité en defensa del Lago de Pátzcuaro  
https://www.quadratin.com.mx/principal/urgen-comuneros-crear-comite-en-defensa-del-
lago-de-patzcuaro/ 
Representantes de localidades y comunidades aledañas al lago de Pátzcuaro hicieron una 
serie de planteamientos a las autoridades estatales y federales para su aplicación urgente 
en beneficio del rescate de ese cuerpo de agua que sufre saqueo para regar huertas de 
aguacate. El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) dio a conocer algunos de 
los temas que se abordaron dentro de la mesa de trabajo que denominaron en defensa de 
los lagos y la vida, ya que actualmente existe una amenaza latente de desaparición por su 
saqueo diario.  
 
Por daños al Zoológico de medio mdp, interponen denuncia contra funcionarios del 
OOAPAS 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/por-danos-al-
zoologico-de-medio-mdp-interponen-denuncia-contra-funcionarios-del-ooapas/ 
https://www.contramuro.com/denuncia-danos-zoologico-morelia/ 
Por los daños ocasionados al Zoológico de Morelia tras las inundación ocurrida el pasado 
1 de abril, que afectó a 11 albergues y a más de 50 ejemplares, el director del parque, Julio 
César Medina Ávila presentó una denuncia administrativa de hechos ante la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM), a fin de que se investigue a los servidores públicos 
del Organismo Operador del Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) 
relacionados en dicha negligencia. Medina Ávila explicó que la presentación de esta 
denuncia se realiza para que sea la Auditoria la que investigue al personal encargado de la 
operación de la planta del OOAPAS, y a quien resulte responsable por los daños registrados 
en agravio del parque. 
 
Se suma Bedolla a la defensa de comunidades autóctonas desde SCJN 
https://primeraplana.mx/archivos/983651 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/bedolla-y-scjn-continuan-trabajo-para-avanzar-
con-el-autogobierno-indigena/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se ha reunido con ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para abordar la situación de las 
comunidades indígenas en el estado, en concreto de Jarácuaro y Crescencio Morales, 
localidades que no han recibido presupuesto directo por trancas impuestas por los 
ayuntamientos de Erongarícuaro y Zitácuaro. El propósito del mandatario estatal fue 
exponer ante los ministros Yasmín Esquivel Mossa, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Alfredo 
Gutiérrez Ortiz; la realidad de estas comunidades y los desafíos que enfrentan en su 
búsqueda de autonomía.  
 
Inicia proceso para declarar Área Natural Protegida a cerro Grande 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inicia-proceso-para-declarar-
area-natural-protegida-a-cerro-grande/ 
https://www.contramuro.com/proteccion-cerro-grande-area-natural-protegida/ 
Se publicó en el Periódico Oficial del Estado de Michoacán el Estudio Técnico Justificativo 
para el proceso de Declaratoria de Área Natural Protegida (ANP) Cerro Grande de los 
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municipios de La Piedad y Yurécuaro, con un polígono de 5 mil 799 hectáreas. Tras su 
publicación, durante un plazo de 30 días los ciudadanos interesados podrán presentar por 
escrito a la Secretaría del Medio Ambiente (Secma), las opiniones o sugerencias a dicho 
estudio, las cuales deberán estar motivadas.  
 
Paga en abril el refrendo vehicular 2024 sin multas ni recargos 
https://primeraplana.mx/archivos/983649 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), por medio del Servicio de Administración 
Tributaria de Michoacán (SATMich), exhortó a la ciudadanía a pagar el refrendo vehicular 
2024, ya que el último día para hacerlo, sin multas ni recargos, será el martes 30 de abril. 
De acuerdo con la dependencia estatal, el procedimiento es sencillo a través de la 
plataforma https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/, a la que se ingresa con el dato de las 
placas y el Número de Identificación Vehicular o de serie que se encuentran insertos en las 
tarjetas de circulación.  
 
Extinguen siete incendios forestales en Michoacán 
https://www.contramuro.com/brigadistas-incendios-forestales-extintos-michoacan/ 
Tras intensas labores de combate, se ha logrado extinguir completamente siete incendios 
forestales que afectaban distintas localidades de Michoacán, incluyendo dos en 
Coalcomán, así como incidentes individuales en Tumbiscatío, Coeneo, Morelia, Tacámbaro 
y Chinicuila, según reporta el Centro Estatal del Manejo del Fuego. Las operaciones de 
control y liquidación de los incendios se llevaron a cabo gracias al esfuerzo conjunto de 
brigadas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Comisión Forestal de Michoacán 
(Cofom), distintos Ayuntamientos, Protección Civil, la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), la Guardia Nacional, el equipo de Servicios Aéreos de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) y numerosos voluntarios. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ciudad Administrativa Morelia, lista la obra civil y avanza equipamiento: Obras 
Públicas Morelia  
https://moreliactiva.com/ciudad-administrativa-morelia-lista-la-obra-civil-y-avanza-
equipamiento-obras-publicas-morelia/ 
En relación al avance de la obra de la Ciudad Administrativa de Morelia, la obra civil ha 
terminado y ahora ha iniciado el equipamiento. Ello lo informó el secretario de Obras 
Públicas de Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia, quien acentuó que en cuanto termine el 
equipamiento iniciará la mudanza de oficinas municipales. “La obra civil prácticamente está 
concluida estamos en el equipamiento, voz y datos, mobiliario, prácticamente ya estamos 
al cien por ciento, la obra civil ya está”, dijo.  
 
Denuncian presunto huachicoleo de agua, ahora en San Miguel del Monte 
https://primeraplana.mx/archivos/983611 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/investigar%C3%A1-ooapas-supuesto-huachicoleo-
en-san-miguel-del-monte 
El huachicoleo del agua en Morelia se denunció, primero, en el manantial de la Mintzita; 
luego, en la presa de Umécuaro. Ahora, habitantes de la tenencia de San Miguel del 
Monte alertaron por la extracción irregular de agua en la zona. A través de un comunicado 
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de prensa, difundido en redes sociales, vecinos de San Miguel del Monte aseveraron que 
se han visto afectados por falta o insuficiencia de agua por los últimos seis meses.  
 
El Zoo se inundó porque no limpian el canal: Alfonso 
https://primeraplana.mx/archivos/983623 
Alfonso Martínez, quien se había mantenido al margen del conflicto OOAPAS vs Zoológico 
de Morelia, hoy puntualizó con claridad que la inundación en el parque faunístico ocurrió 
porque el sitio tiene un pozo irregular, sin permiso, que no limpia, “por eso se inundó”. En 
entrevista colectiva, el jefe de la comuna dijo que será el OOAPAS el que continúe y alclare 
este tema que, para el alcalde de Morelia, es “evidentemente político, no hayan qué hacer, 
están desesperados”.  
 
Atlas de riesgos de Morelia, en primer semestre de 2024 
https://primeraplana.mx/archivos/983614 
Será en el curso del primer semestre de este año cuando estará disponible el atlas 
municipal de riesgos para Morelia, señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez 
Silva. Detalló que actualmente la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha 
emitido avances al ayuntamiento capitalino de lo que será el atlas de riesgos municipal. Al 
momento, la expectativa es que en el curso del siguiente mes, aproximadamente, se 
pueda contar con la versión final del documento. 
 
Ayuntamiento mantiene alerta vial por construcción de parque lineal en av. Quinceo 
https://primeraplana.mx/archivos/983632 
El Ayuntamiento de Morelia mantiene la alerta vial en avenida Quinceo por los cortes 
parciales a la circulación debido a la construcción del parque lineal que abarca desde José 
Ma. Rojo hasta la calle Joaquín Terán. En la supervisión de esta obra, el Presidente 
Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que estos cierres parciales 
continuarán en las próximas semanas, por lo que recomendó estar al pendiente de los 
canales oficiales del Gobierno de Morelia, en los cuales se da aviso a la ciudadanía con 
anticipación. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Denuncian abusos sexuales en escuela primaria de Morelia. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/denuncian-abusos-sexuales-en-escuela-
primaria-de-morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/see-atiende-se%C3%B1alamientos-de-acoso-y-
falta-de-transparencia-en-primaria-juan-escutia-de-morelia 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/piden-a-see-indagar-presunto-acoso-en-
primaria-juan-escutia-morelia/ 
https://moreliactiva.com/padres-cierran-escuela-y-exigen-salida-de-directora-por-
desatencion-a-casos-de-acoso-entre-menores-madre-de-familia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigara-see-caso-de-acoso-y-desvio-de-
recursos-en-primaria-juan-escutia-11730017.html 
Abusos sexuales e irregularidades en el gasto de las cuotas escolares son algunas de las 
inconformidades de los padres de familia de la Escuela Primaria Urbana Federal «Juan 
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Escutia» en la ciudad de Morelia. Las madres de familia señalaron que desde hace varios 
meses las autoridades educativas fueron notificadas sobre los casos de abusos sin que 
hubieran tomado cartas en el asunto e incluso revictimizando a los menores agredidos. Al 
respecto, la madre de un menor agredido lamentó que las autoridades del plantel se laven 
las manos e incluso defiendan a los agresores «yo sé de otros dos casos además de mi 
hijo, pero puede que haya más que no hablen por miedo», opinó la afectada. 
 
Llama SEE a fomentar hábitos saludables en las escuelas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/llama-see-a-fomentar-habitos-saludables-en-
las-escuelas/ 
En el marco del Día Mundial de la Salud, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace 
un llamado a padres y madres de familia y comunidad escolar, a fomentar hábitos 
saludables entre las y los alumnos para prevenir enfermedades crónico degenerativas como 
la diabetes e hipertensión. En un comunicado se informó que la SEE recomienda a las 
instituciones educativas promover una alimentación balanceada rica en frutas, verduras y 
alimentos bajos en grasas saturadas y azúcares añadidos, pues se estima que alrededor 
de la mitad de los adultos mexicanos mayores de 20 años padecen hipertensión arterial.  
 
SEE confirma que aún hay 6 escuelas dañadas por los sismos sin recibir seguro 
federal 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/see-confirma-que-aun-hay-6-escuelas-danadas-
por-los-sismos-sin-recibir-seguro-federal/ 
La secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina Aguilar, reconoció que aún faltan 
por recibir el seguro contra daños un total de seis escuelas dañadas por los sismos del 2022 
en los municipios de Aquila, Coahuayana, Apatzingán y Zamora. En entrevistas la 
funcionaria estatal, reveló que una de las escuelas que ya fueron reconstruidas a causa de 
los daños de los dos sismos de septiembre de hace cerca de dos años y es de las más 
grandes, es un plantel ubicado en el municipio de Zamora.  
 
Consejo Universitario aprueba recipiendarios de la Presea “Vasco de Quiroga” 2024 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/consejo-universitario-aprueba-
recipiendarios-de-la-presea-vasco-de-quiroga-2024/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) reconocerá a las 
trabajadoras Rosa María Ávalos González, María Teresa Cortes Zavala, Alma Alicia Arias 
Díaz Barriga con la Presea “Vasco de Quiroga” 2024, que será entregada el próximo 1 de 
mayo. En sesión del Consejo Universitario encabezada por la rectora Yarabí Ávila González 
se aprobó a quienes serán las recipiendarias de dicho galardón que reconoce a las 
personas que por su trayectoria dan realce a la vida y obra de Don Vasco de Quiroga, así 
como a las funciones sustantivas de la Máxima Casa de Estudios.  
 
UMSNH apoyará hasta con 50 mil pesos proyectos de investigación de los 
estudiantes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/umsnh-apoyara-hasta-con-50-
mil-pesos-proyectos-de-investigacion-de-los-estudiantes/ 
https://moreliactiva.com/de-manera-inedita-la-umsnh-incentiva-la-investigacion-en-las-y-
los-estudiantes/ 
Un total de 58 proyectos de investigación presentaron alumnos y alumnas de licenciatura y 
de bachillerato de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tras la 
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convocatoria que lanzó la institución para apoyar con financiamiento propuestas realizadas 
por jóvenes. Por primera vez en la historia, la Máxima Casa de Estudios realiza esta acción 
con el objetivo de impulsar la investigación científica, la innovación y el desarrollo 
tecnológico, obteniendo una gran participación del alumnado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Iniciará IMSS-Bienestar basificación de trabajadores de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/salud/iniciara-imss-bienestar-basificacion-de-trabajadores-
de-de-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/983648 
Trabajadores de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) iniciarán el proceso de 
basificación federal como parte de la transferencia de los servicios de este sector al IMSS-
Bienestar. En un comunicado se informó que en conferencia de prensa mañanera del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, donde asistió el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, se anunció que entre abril y mayo se realizarán los trámites correspondientes tras 
acuerdo para mejorar la atención médica y hospitalaria en el estado y en otras 22 entidades 
federativas que se sumaron al convenio de coordinación.  
 
Realiza SSM mastografías gratuitas en Buenavista  
https://www.quadratin.com.mx/salud/realiza-ssm-mastografias-gratuitas-en-buenavista/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/ssm-realiza-mastografias-gratuitas-en-
buenavista/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrecerá mastografías gratuitas a mujeres de 
40 a 69 años de edad en el municipio de Buenavista, para detectar de manera oportuna 
nuevos casos de cáncer de mama, aun cuando la esperanza de vida es mayor. En un 
comunicado se informó que este martes 9 de abril, la unidad móvil de la SSM. , con 
capacidad para practicar hasta 120 mastografías al día, se instalará en el centro de salud 
de la localidad de Felipe Carrillo Puerto (La Ruana) en horario de 9:00 a 18:00 horas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En Michoacán: Localizan un cadáver en canal de riego; no está identificado 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/en-michoacan-localizan-un-cadaver-en-canal-de-
riego-no-esta-identificado/ 
Al interior de un canal de aguas de aguas de riego, fue localizado el cadáver de una persona 
del sexo masculino que presentaba huellas de violencia, al momento la víctima está sin 
identificar. Respecto al hecho de violencia se conoció que, durante la tarde de este lunes, 
los operadores del SITEC fueron alertados sobre una persona baleada en el camino que 
conduce al panteón de la Tenencia de La Planta, municipio de Jacona.  
 
Michoacán: Encuentran el cuerpo de un joven decapitado y baleado en una brecha 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/michoacan-encuentran-el-cuerpo-de-un-joven-
decapitado-y-baleado-en-una-brecha/ç 
El cadáver de un hombre , mismo que estaba decapitado y presentaba lesiones de proyectil 
de arma de fuego fue localizado en un rústico camino de la comunidad de La Cantera, 
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perteneciente al municipio de Tangamandapio. El macabro hallazgo fue realizado y 
reportado por algunas personas en una terracería por el rumbo del Cerro Chiquito en el 
Barrio La Loma, hasta donde se trasladaron elementos de la Policía Comunal, los cuales 
confirmaron lo dicho por la gente.  
 
El Camaleón”, presunto jefe de plaza en Pátzcuaro, relacionado con la ejecución del 
sobrino de Joan Sebastian 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/el-camaleon-presunto-jefe-de-plaza-en-
patzcuaro-relacionado-con-la-ejecucion-del-sobrino-de-joan-sebastian/ 
Ángel Ch., alias “El Camaleón”, presunto jefe de plaza del Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) en la región de Pátzcuaro, recientemente detenido en un operativo interinstitucional 
en Aguascalientes, también está relacionado con la ejecución a sangre fría y grabada en 
video de Hugo Figueroa, sobrino del Rey del Jaripeo e icono de la música ranchera, el 
fallecido Joan Sebastian, la cual sucedió en 2019 en Michoacán. Lo anterior fue revelado a 
este medio por contactos allegados a las investigaciones, los cuales mencionaron que hay 
indicios importantes que colocan a “El Camaleón” como el presunto responsable de 
orquestar y materializar el “levantón” contra el empresario Hugo Figueroa. 
 
Presencia de policías frenó saqueo de agua en el Lago de Pátzcuaro, asegura SSP 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presencia-de-polic%C3%ADas-fren%C3%B3-
saqueo-de-agua-en-el-lago-de-p%C3%A1tzcuaro-asegura-ssp 
A poco más de una semana que se implementó un operativo de vigilancia en los 
alrededores del Lago de Pátzcuaro, personal de la Secretaría de Seguridad Pública 
aseguró que la sola presencia de elementos de la Guardia Civil ha frenado el saqueo ilegal 
o "huachicoleo" de agua. Al consultar a personal de la SSP sobre los avances que ha tenido 
el operativo, compartieron que, los elementos de la Guardia Civil que participan en dichas 
acciones de vigilancia han reportado que ya no se ha visto presencia de pipas que extraían 
agua ilegalmente.  
 
VIDEO | Captan supuesto “levantón” frente a la Cruz Roja en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/09/video-captan-supuesto-levanton-frente-a-la-cruz-
roja-en-morelia/ 
Este martes en la ciudad de Morelia fue captado en video un supuesto “levantón”, quienes 
presenciaron el hecho quedaron sorprendidos al ver que se llevaron a un hombre a la 
fuerza. El suceso ocurrió en frente de la Cruz Roja de Morelia, que se ubica sobre la avenida 
Ventura Puente. Personas en redes sociales comentan que se puede tratar de un anexado. 
 
Abandonan el cuerpo de un hombre sin vida en Apatzingán; estaba envuelto en una 
cobija 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/abandonan-el-cuerpo-de-un-hombre-sin-
vida-en-apatzingan-estaba-envuelto-en-una-cobija-2/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/abandonan-un-cadaver-
envuelto-en-sabanas-en-puente-de-san-antonio-la-labor-en-apatzingan/ 
El cuerpo de un hombre sin vida y con huellas de violencia, así como envuelto en una cobija, 
fue abandonado la tarde de este martes. El hecho se registro la alrededor de las 19:05 
horas horas, cuando automovilistas que circulaban sobre la carretera Apatzingán- Cuatro 
caminos notaton un cuerpo debajo del puente de la población de San Antonio la Labor.  
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Limoneros tuvieron que pagar “la cuota” para que les permitieran trabajar: Lupe Mora 
https://postdata.news/limoneros-tuvieron-que-pagar-la-cuota-para-que-les-permitieran-
trabajar-lupe-mora/ 
A prácticamente 8 meses de que limoneros de Apatzingán y municipios de Tierra Caliente 
decidieron suspender la actividad productiva debido a la extorsión de que eran víctimas, 
Guadalupe Mora Chávez, hermano de Hipólito Mora, fundador de los grupos de 
autodefensa en Michoacán, advirtió que productores y empacadores “se tuvieron que hacer 
del ánimo” y pagar la cuota para que se les permitiera trabajar. Entrevistado, vía telefónica, 
luego de que un camión que transportaba el cítrico fue atacado por hombres armados este 
martes por la mañana, señaló que ese tipo de actos son más bien “una amenaza”, a quienes 
no pagan la “cuota” que les pide la delincuencia, es decir, un peso el productor y otro peso 
el empacador. 
 
Encuentran en Zitácuaro el cadáver de un hombre asesinado a golpes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/encuentran-en-zitacuaro-el-
cadaver-de-un-hombre-asesinado-a-golpes/ 
Un hombre sin vida y con huellas de violencia fue encontrado tirado en la vía pública de la 
colonia Moctezuma, ubicada en la ciudad de Zitácuaro, informaron autoridades policiales. 
En el sitio se presentaron patrulleros municipales y paramédicos, mismos que confirmaron 
el deceso del individuo, a quien se le apreciaron varios golpes. De acuerdo con las fuentes, 
el interfecto no está identificado, él tenía entre 50 y 55 años de edad, era de complexión 
media y piel morena. 
 
Atacan a balazos a representante de Bienes Comunales de Caltzontzin  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/atacan-a-balazos-a-representante-de-bienes-
comunales-de-caltzontzin/ 
La mañana de este martes, el representante de Bienes Comunales de Caltzontzin fue 
atacado a balazos por hombres que lo interceptaron cuando se encontraba a bordo de un 
taxi, a un costado de la plaza de dicha comunidad. El representante comunal resultó herido 
y fue llevado a recibir atención médica. Fue minutos antes de las 12 horas cuando se reportó 
que a un costado de la plaza de la comunidad, sujetos armados habían disparado contra 
Lino N., quien apenas el pasado domingo había recibido el cargo de Representante de 
Bienes Comunales. 
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